

# Posta de Leyda será sometida a reparaciones para evitar clausura

El recinto asistencial no cumplía con las normas técnicas básicas. Con recursos del Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio se mejorarán las condiciones del centro de atención primaria.

David Muñoz Castillo  
 cronica@lidersanantonio.cl

Una inspección de la autoridad sanitaria a la posta de Leyda, ubicada en la zona rural de la comuna de San Antonio, detectó que el recinto asistencial no cumplía con las normas técnicas básicas para su funcionamiento. Si estas falencias no se subsanaban el recinto incluso podía ser clausurado.

Después de dos años de realizada la fiscalización, el concejo municipal de San Antonio, en su sesión del miércoles pasado, aprobó una licitación por más de 204 millones de pesos para realizar una serie de reparaciones al recinto asistencial rural.

El proyecto denominado "Conservación de infraestructura posta salud rural Leyda San Antonio" se ejecutará en un plazo de cinco meses.

Las obras a ejecutar contemplan retiro de asbesto de cemento, cambio de cubierta, ampliación del hall del acceso, para habilitar un comedor y un



LA LOCALIDAD DE LEYDA EN LA COMUNA DE SAN ANTONIO.

baño universal; instalaciones para especialidades, terminaciones de pisos, mobiliario, aislación térmica y de ruido. Asimismo se instalará un generador y se hará una pavimentación del exterior de la posta.

## CRONOLOGÍA

El concejal Manuel Meza, presidente de la comisión

de Salud hasta esa sesión, detalló la cronología de los hechos que obligaron a generar este proyecto. "Una fiscalización de la Seremi de Salud el 23 de noviembre de 2022 levantó un acta de inspección señalando que el recinto no cumplía con las normas técnicas básicas".

Agregó que "se instruyó con esta acta un suma-

rio sanitario, obligando a cerrar la posta. Se efectuaron gestiones con el Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio para obtener los recursos. El 22 de mayo de 2023 se levantó la iniciativa del proyecto en el banco de proyectos del Gobierno Regional (Gore) que logró su financiamiento".

Según Manuel Meza "si no se hubiese hecho este

## 204

millones de pesos se invertirán en mejoras a la infraestructura de la posta rural de Leyda.

"siempre se debió haber hecho, ir a buscar proyectos y los recursos, coordinándose con las instituciones, golpeando puertas, para resolver las necesidades de las y los sanantoninos"

El vicepresidente de la comisión de Salud, José Ibarra, destacó el proyecto y el monto de inversión que permitirá "dar espacios dignos a los usuarios, que necesitan estas inversiones en estos territorios. La salud primaria es importante para los vecinos".

Milko Caracciolo analizó que "cuando hablamos de salud y educación hablamos de temas estructurales, donde el Estado ha tenido falencias desde siempre. Cuando hablamos de inyección de recursos en una posta rural, después de una fiscalización de la misma Seremi, de un organismo del Estado, el mismo Estado se da cuenta de las falencias que existen en su rol básico de mejorar las condiciones sanitaria de los vecinos y vecinas", planteó.

La licitación se aprobó de forma unánime. 

proyecto en unas semanas más la Seremi de Salud, y como lo conversé con el Departamento de Inversiones del Servicio de Salud, no se habría cumplido el plazo y se habría cerrado la posta".

Destacó que "institucionalmente logramos cumplir con las normas técnicas básicas para tener respuesta".

Para el concejal con "estos 200 millones se salvaguardan las necesidades en Leyda, pero tenemos otras necesidades en las postas rurales. Llamo a los equipos técnicos a seguir levantando estas iniciativas".

Según el concejal Manuel Meza la solución que se encontró en este caso